

(資料2-2)

主な新聞記事

(平成21年秋)

秋の叙勲 4024人

旭日大綬章に張氏ら

平成 21 年 11 月 3 日(火) 日経新聞(朝刊 2 面)

政府は 3 日付で、秋の叙勲 4024 人を発表した。旭日大綬章は張富士夫トヨタ自動車会長(72)ら 11 人が受章。瑞宝大綬章には嘉藤邦彦元駐米大使(74)が選ばれた。内訳は旭日章が 838 人、瑞宝章が 3136 人。女性は全体の約 8% に当たる 318 人だった。民間人は約 42% を占めた。(受章者一覧を参照) 記事を社会面に

旭日大綬章の受章者は

張氏のほか、自井田出男(70)、瓦力元建設相(72)、オロ千晴元最高裁判事(71)、佐藤剛男前法務副大臣(72)、津島雄治元内閣府副大臣(72)、野村明雄元大阪ガス会長(73)、箕浦宗吉元名古屋鉄道会長(82)、森山真弓元官房長官(81)の各氏。

では、日本サッカー協会名誉会長の川淵三郎氏(72)が旭日重光章を受章。映画監督の大林宣彦氏(71)らが旭日小綬章に選ばれた。学術分野では免職章の多田喜雄東大名誉教授(75)らに瑞宝重光章が贈られた。別枠の外国人受章者は 61 人が受章した。

大綬章と重光章の受章者は、5 日に書面でそれを親授式、伝達式をする。

平成 21 年 11 月 3 日(火) 朝日新聞(朝刊 33 面)

秋の叙勲、4024 人に

政府は 3 日付で、秋の叙勲の受章者 4024 人と、外国人叙勲の受章者 61 人を発表した。民間の受章者は 42% (168 人) で、いずれも昨年並みだった。受章者は省庁から 671 人)、女性は 8% (318 人) で、いずれも昨年並みだった。受章者は省庁からの推薦がほとんどで、03 年秋に導入された一般推薦による受章者は 4 人などとまつた。

日 23 面に受章者の皆さん

旭日章には顕著な功績を上げた人が選ばれ、おもに民間人が対象になる。瑞宝章は公共的職務に長年従事した人が対象。旭日大綬章には、元法務省の森山眞弓さん(81)、トヨタ自動車の元社長張富士夫さん(72)ら 11 人が選ばれた。

森山さんは長年にわたる国際議員としての活動に加え、文部省の両大臣などを歴任した。張さんは自動車産業の発展に力をつくすと共に、経済財政諮問会議などの実績が評価された。

旭日重光章では、元日本サッカー協会会長の川淵三郎さん(72)が、Jリーグ初代チエアマンを務めてサッカーの発展に貢献したとして受章した。

秋の叙勲

川淵三郎さんら 4024 人

旭日大綬章 張富士夫さんら 11 人

政府は三日付で二〇〇九年秋の叙勲受章者を発表した。今回最高位の旭日大綬章には張富士夫トヨタ自動車会長(五十一年)が選ばれたほか、川淵三郎日本サッカー協会会長(七〇)に旭日重光章が贈られた。受章者は旭日章八百八十八人、瑞宝章三千三百三十六人の計四千二十四人。女性は全体の約 8% に当たる三百十八人、民間人は約 42% の一千六百七十人だった。

旭日大綬章はほか裁判事(七〇)、佐藤剛男(七〇)、仲村庄治元内閣元法務大臣(七〇)、白井日出男元法相(七〇)、瓦力元建設相(七〇)、島雄元厚相(七〇)、津雄大破商工会議所会頭(七〇)、才口千晴元最高法院修元内閣法制局長官(七〇)、算浦宗吉元名古屋市長(七〇)、映画監督の大林宣彦(七〇)など

(七〇)人形作家で人間国宝の林駒夫さん(七〇)が旭日小綬章、(七〇)が瑞宝章、(七〇)が旭日少綬章、(七〇)が旭日中綬章、(七〇)が旭日大綬章、(七〇)が瑞宝章、(七〇)が旭日重光章、(七〇)が瑞宝重光章、(七〇)が旭日重光章が贈られた。

別枠の外国人叙勲は三十一年間にノーベル医学賞を受章した元ローマン・カーネギー大学長の竹中健一さん(七〇)と兵庫県西脇市一丁目瑞宝章が贈られた。

学術分野は免疫学者の多田富雄東大名誉教授(七〇)が瑞宝重光章に選ばれ、報道分野で佐々木勝美元山陽新聞社長(七〇)に旭日重光章が贈られた。

「人目につきにくい分野」では、消防団員として業務への精勤と後進育成に当たった小松弘満さん(七〇)と広島県江田島市一丁目瑞宝章、(七〇)が旭日小綬章、(七〇)が旭日中綬章、(七〇)が旭日大綬章、(七〇)が瑞宝章、(七〇)が旭日重光章、(七〇)が瑞宝重光章、(七〇)が旭日重光章が贈られた。

トーステン・ビーセルさん(七〇)が旭日大綬章に挙げた。大綬章は天皇陛下、重光章は皇后御前で授与する。

平成21年9月3日(月)

日経新聞(朝刊30面)

旭日大綴章

「1960年の年、トヨタ自動車を「世界のトヨタ」に押し上げた奥田彌氏から社長のバトンを受け、同社の経営理念を全世界に根付かせた。文系出身であるが、トヨタ生産方式の生みの親でトヨタ自動車工業(現トヨタ自動車)元副社長の故大野耐一氏の遺稿を受けた。「現場はすべての価値の源泉がある」と「現場主義」を築き8年のケンタッキー工場立ち上げに参加。北米の主力工場培育あげた。社長時代には世界

トヨタ自動車会長
張富士夫氏(72)



モノづくりの神髄伝える

兵の故大野耐一氏の遺稿を受けた。「現場はすべての価値の源泉がある」と「現場主義」を築き8年のケンタッキー工場立ち上げに参加。北米の主力工場培育あげた。社長時代には世界

秋の叙勲 喜びの声

瑞宝重光章



東京大学名誉教授
多田富雄氏(75)

体は医学部 心は文学部



受賞の知らせを聞いての感想は「寂れながら大騒ぎするのではなく、素直に喜びます」とあります。左手だけでキーボードをたたきパソコン様のトーキングマシンに頼る。最近左の鎖骨を骨折した。そのマシンも満足に扱えないでいた。2001年、脳梗塞(?)

旭日重光章

の受賞者は喜びの声やコメント寄せた。(2面参照)

日本サッカー協会名誉会長
川淵三郎氏(72)



サッカー文化を興隆

私が認められたかな」と喜ぶ。サッカーレス大坂・三國五郎時代、友人に「夏休みに四国に行ける」と誘われ始めた。早大で日本代表になり東京五輪にも出場。その後、古河市で就業して

(そんたら)する。学者としての顔。1984年には免疫に関する論文で文化功労者になつた。一つはサブレッサー(即ち仕事で文化功労者になつた)だが、「一体は医学部、心は文学部」と言つた。この「学部」と書くとも相通じると考へてい

る。「免疫は左手だけでもつかう」と笑顔だ。

歩を回る「夢の教室」などライ

フワークと定めたプロジェクトにかかわら続けている。「振り返った。Jリーグ初代チャンピオンとしてプロ化をけん引。サッカー人気を醸造させ、ワールドカップ出場の常連国にする功

由の従業員が共有すべき精神を「張さん、ファンが多い。」と張さん、ファンが多い。」「モハツイハシナハアハア」再び取扱細かい事がやされた。」と、結果。これからも産業、経済、社会の発展に尽力を尽さず接する人々から国内外で数々の政府委員を務め、多くの人々の支援、お世援くしたい」とモハツイハシナハアハアだ。

「それもこれも庶民拡大に尽力された諸先輩にスタッフ、支えてくれたファンあってこそ、昨年、日本サッカー協会会長職を辞したが、校庭の芝生化、トップアスリートと小学生の交流を図る「夢の教室」などライ

フワークと定めたプロジェクトにかかわら続けている。「振り

かわら続けている。「振り

<

11/11

県内受章者 喜びの声

瑞宝章・水位観測業務功労

藤原 孝男さん(69) (大館市)



増水時は夜通し観測

30年余り米代川見守る

米代川の扇田橋水位観測所の観測員を30年余り務めた。2004年に自動観測に切り替わったことで役目を終えたが、「今でも雨が降るたびに自然と川に足が向く」と話す。

旧上川沿村（現大館市）出身。建設省能代工事事務所（当時）から、高齢になった扇田橋観測所観測員の後任探しを依頼されていた

大館市職員に勧められた。「観測員は自宅から約200㍍と近い。花井農家で水との付き合いも深い。農家で水といふと軽い気持ちで引き受けた。」

1973年10月から毎日、午前6時と午後の時に水位と風速、風向、天候などを記録して、月末に「水位月報」を同事務所に報告した。「最初は農作業で疲れた後に歩くのが辛いと感じることもある

たが、次第に習慣になつた」

同観測所の水位が指定の1・7㍍を超えると、1時間おきに事務所に電話報告しなければならない。雪解けや長雨の増水時は夜通いで観測したこともある。

07年9月の豪雨の際は、既に観測員ではなかつたが、早朝から降り続く雨に何度も川へ向かつた。「暑さで感の前に何もできなかつた」

気象条件によって、川はさまざまに表情を変える。「川沿いに住んで、水害の恐怖も川の恩恵も肌で感じてきた。観測員を続けることができたのは家族の協力があるから。感謝している」と、受章

中島みゆきさん受章

秋の褒章 678人24団体

政府は2日付で、秋の褒章の受章者を発表した。受章するのは678人（うち女性120人）と24団体、3日に発令される。

スポーツ、芸術文化、学術文化を対象とした紫綬褒章は25人（同2人）が受章。スポーツでは、五輪体操で五つの金メダルを獲得し、鉄棒の一回転返り一を編み出した塚原光男さんが選ばれた。芸術文化では、「富崎アニメ」などの映画音楽で知られる作曲家の久石譲さん、シンガーソングライターの中島みゆきさんらが受章した。久石譲さんは、パリエーターの下村由理恵さんらが受章した。人命救助を対象とした紅綬褒章は11人（同2人）が受章。公兵の利益に貢献した人には授与される藍綬褒章は38

人（同91人）、ボランティア活動の実績に対する緑綬褒章は17人（同10人）と24団体に贈られる。長年一つの仕事を打ち込んだ人が対象の青綬褒章は237人（同15人）に贈られる。

8人（同91人）、ボランティア活動の実績に対する緑綬褒章は17人（同10人）と24団体に贈られる。長年一つの仕事を

き驚から本マグロ』
いことの表現に「桶からボタ餅」と申しますが、今

れども私の気持ちが、ボタ餅に心から感謝申し上げ、これを勧めます。よろしく

元気いっぱい歌い続けて

いきたいと思します」と

のコメントを出しました。

中島みゆきさんは写真

上は「思いがけずうれし」という表現に「桶からボタ餅」と申しますが、今

れども私の気持ちが、ボタ餅に心から感謝申し上げ、これを勧めます。よろしく

元気いっぱい歌い続けて

いきたいと思します」と

のコメントを出しました。

映像と調和 独自の音世界

作曲家

久石譲さん（38）



富崎義アニメや北野武作品、話題の映画「おくりびと」など、映像と調和した独自の音世界を築いてきた。音楽を手がけた映画が来春にかけて日本も公開予定の「人気アーティスト」久石譲さん。久石譲の仕事場で聞いた。

久石は映画を見たところ、「よくキュークリックの映画『2001年宇宙の旅』での宇宙の映像とワルツの出

きが新鮮だった」。中学時代から作曲らしきことを始め、20代は現代音楽を取り組んだ。富崎監督の「風の谷のナウシカ」（84年）をきっかけで、より多くの人々

に親しまれる。町中の音楽家に転じた。心がけるのは「映像と音楽が対等である」と。説明するのではなく、きちんと距離を置いてくれただけ

映像に貢献できるか」。映像に貢献できるか」。ゼロから作品を生み出す作曲は、「天職だ」という。「音楽って、感情的に受け入れられる一方で、非常に論理的。きちんとしたシステムさえ組めれば、無駄な音のない、それ

ぞれの人の思いが投入される曲が出来るはず。自分としている一方で、非常に論理的。きちんとしたシステムさえ組めれば、無駄な音のない、それ

ぞれの人の思いが投入される曲が出来るはず。自分としている一方で、非常に論理的。きちんとしたシステムさえ組めれば、無駄な音のない、それ

ぞれの人の思いが投入される

月面宙返り 世界を驚かす

体操金メダリスト

塚原光男さん（61）



世界中を「あつ」と言わせたミランくん五輪でのムーンサルト（月面宙返り）から37年。受章の知らせに「社会的な実績として評価された」と

な大変、感激しています」。60～70年代の体操黄金時代を支え、五輪で奪った金メダルは5個。34歳で現役を引退、その後は妻の千恵子さんとともに朝日生命体操クラブで女子の指導にあたる。92年

バルセロナ五輪まで、日本女子代表コーチを務めた。一人息子の直也選手をひりさげ、日本代表監督として盛んだ43年アテネ五輪男子団体で、28年ぶりの優勝。日本

の五輪史上初の「親子で金」の快挙を成し遂げた。先月、ロンドンの世界選手権で女子の鶴見虹子選手が日本女子選手として43年ぶりのメダル獲得。「指導者としては女子から始めた。女子で世界に通用する選手を、とうとうやってきたわけだから、感慨深いものがありました」

3年後のロンドン五輪の五輪対策プロジェクト委員長だ。「今回の受章を励みに、スポーツの振興といろいろなことで、28年ぶりの優勝。日本

の五輪史上初の「親子で金」の五輪史に残る歴史的瞬間を

秋の褒章 都内から67人

秋の褒章の受章者が2日付で発表され、都内からは計67人が選ばれた。受章者3人から喜びの声を聞いた。

6年開場の国立劇場で上演された歌舞伎の小道具を約40年間にわたって任作り、「」の仕事が認められたのかな」と受草を喜ぶ。同じ小道具でも演田の役者好みによって色彩や形が異なる。「役者が存分に力を発揮し、観客に楽しんでもらいたい」との思いか

「田舎者、米屋に通じて
ともわかれし」と笑顔を見せた。音楽に携わり約10年。ピートルズやリンク・フロイド、BOOWYや星野源一郎、矢沢永吉ならぬたんぐアーティストを担当。シット作を送り出してきた。

中学一年生の時、初めてエルビス・プレスリーのコードを手にして以来、音楽、特に「美しい」悲しいイギリスの音楽に熱中。コード会社を就職先に選んだのも自然な流れだった。

アルバムを封題に「音楽」と題して、
と独自の手法で、「日本の
洋楽」を定義させた。
音楽のデジタル化を「本
格刃の剣」と危惧する。ヒ
ットの火つけ役になる
方、違法ダウンロードも後
を絶たない。「著作権の懲
罰を若い世代に伝えなければ
は。デジタルでは重厚な意
は響かず、途絶えてしま
音楽もある。日本はCDデ
ジタルを共栄させて行な
なければならない」と考
している。

「考え方で、みんながいたたで『え？ なんで』となる感じですが、身に余る光景です」と文章を語る。大学を卒業してアメリカやアジアを放浪後、1990年には「エニシクス」を立ち、「ドラゴンクエスト」シリーズは発売のたび、毎年蛇の列ができて社内現象となつた。販売実績は第9作で5000万本を超えた。「多くの人に感動してもらえる内容。ヒットは予想された」と率直に振り返る。

日本のケーブル・ネット業界を最も年少一代と自ら認め、「仕事人間」。2004年に名古屋会長に就任より、会社経営から手を離いた時は「周囲を驚かせた」。「事業を続けていても常に満足できず、先のことを考えると心が疲れだ」のが理由だ。

現在はカンボジアのNGOひと組織して真新しい村々での農業支援に取り組む。「将来はアフリカで活動しよう」と、先を考えてしまう。性格ですね」と笑った。



*黄綬裏
歌舞伎小道具製作技術者
湯川 弘明さん 78
(練馬区)

歌舞伎の小道具調達

「日本の洋楽」を定着



*藍綾裏章
日本レコード協会会長
石坂 敬一きん 64
〔港区〕

ゲーム業界をリード



*藍姫魔王
元スクウェア・
エニックス会長
福嶋 康博さん 62
(渋谷区)

